Smazzate esplicative della lezione 4

Continuare o cambiare

Board 1 - Dichiarante Nord, Vulnerabile Nessuno

A J 1076 SUD OVEST NORD EST
v 54 - - la
s A64 411: 14
& AQJ6

s A54 s 32

v 963 v AK107

¢ K83 o 11097

& 0852 % 1073
s KQO8
v QJ82
s Q52
s K4

Contratto: 4 PICCHE giocato da Nord. Attacco: Asso di Cuori.

CONTROGIOCO

La vista dl Dama e Fante al morto rende evidente a Est che la prosecuzione nel colore

affrancherebbe due prese al Giocante, ma potrebbe essere un'ottima mossa se Ovest

avesse due carte sole (e Nord 3) perche Ovest potrebbe vincere con un taglio la terza

presa. Se sia giusto o0 meno proseguire Est non pud saperlo, Ovest si, e glie o deve

comunicare: Alta = smetti, Bassa = continua.

Ovest pertanto rifiuta (9) e Est, dovendo decidere se attaccare le Fiori o le Quadri, ragiona

Ccosi:

= giocare Fiori verso K4 é utile solo se Ovest ha I'Asso di Fiori, € non c'é urgenza di
farglielo incassare;

» giocare Quadri € utile sia se Ovest ha il Re, sia se ha I'Asso, perché complementati
con J1097 serviranno ad affrancare una presa in piu per la difesa.

Est segue con il Fante di Quadri e Nord non ha piu difesa: se cerca di incassare le Fiori

prima di battere atout Est taglia il quarto giro ...e a Nord restera la scelta se surtagliarlo

(perdendo poi comunqgue la Quadri) o scartare (non perde nessuna Quadri, ma due prese

in atout).

L'ATTACCO DI ASSO, DA ASSO-RE, E' IL MIGLIORE IN ASSOLUTO, MA NON E'
DETTO CHE SIA GIUSTO PROSEGUIRE CON IL RE. GUARDATE SEMPRE LA CARTA
DEL COMPAGNO.
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Smazzate esplicative della lezione 4

Contare le prese

Board 2 - Dichiarante Est, Vulnerabile N-S

A AKQJ SUD OVEST NORD EST
v INT 24
¢ " 2v 3NT
& 6542

s 82 s 10943

v K8 v 7652

¢ QJ963 ¢ 842

» AJO3 » K8
s 765
v AQ109
¢ AKI10
& Q107

Contratto: 3 NT giocato da Sud. Attacco: Dama di Quadri

IL GIOCO

Sud deve fare l'impasse a Cuori e sperare che, se va male, la difesa non trovi il punto
debole a Fiori. Quando volete rendere difficile il compito ai controgiocanti, non rimandate il
problema: Sud si deve trasferire al morto a Picche e intavolare if Fante di Cuori lasciandola
girare.

IL CONTROGIOCO da punto di vista di Ovest

Quando Ovest vede il compagno rifiutare con I'8, mentre il giocante vince con I'Asso
l'attacco a Quadri, sa che Sud ha ancora Re e 10 nel colore. Quando vince la presa con il
Re di Cuori esclude pertanto di tornare nel colore (sa che regalerebbe una presa): Picche &
da escludere, Cuori & il seme di sviluppo del Giocante ... quindi il 3 di Fiori s'impone.

IL CONTROGIOCO da punto di vista di Est

Est ha visto il giocante prendere l'attacco, andare al morto a Picche e fare l'impasse a
Cuori: Ovest ha preso ed é tornato Fiori. Est ha messo il Re ed & rimasto in presa. Il suo
problema é: tornare Quadri o Fiori. Est dovrebbe tornare Fiori in base a questo
ragionamento: Sud ha AK di Quadri che fanno 2 prese, piu 4 a Picche e, da come ha
dichiarato e giocato le Cuori, tre prese nel seme. Tornando Quadri Sud fara 9 prese, allora
Fioril

LA PRIMA PRESA CONTIENE INFORMAZIONI VITALI, E OGNI DIFENSORE NON
DOVREBBE COPRIRE LA PROPRIA CARTA PRIMA DI AVER IMMAGINATO LA
POSIZIONE DEGLI ONORI CHE NON VEDE.

CERCATE POI DI CAPIRE, IN BASE ALLA LICITA E AL GIOCO, DI QUANTE VINCENTI
DISPONE IL GIOCANTE.
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Smazzate esplicative della lezione 4

Sequenza di tagli

Board 3 - Dichiarante Sud, Vulnerabile E-O

A 953 SuUD OVEST NORD EST
v AJ1042 e lv 1a
. A 24
& Q852
a J82 s KQ1064
v 985 v Q76
s KJ43 ¢ Q105
& AKJ % 107
a A7
v K3
s 98762
& 9643

Contratto: 2 PICCHE giocato da Est. Attacco: Re di Cuori

IL CONTROGIOCO

L'attacco con il Re di Cuori & d'obbligo, dato l'intervento di Nord. Il 2 invita a proseguire e
Sud lo fa ben contento. Nord e certo di come siano divise le Cuori: sa perfettamente che
Est ha ancora la Dama (Sud, con KQx, avrebbe seguito con la Dama) e che il compagno
taglia. Prima di affrettarsi a dargli il taglio deve aver cura di procurarsene uno per sé, e
incassare I'Asso di Quadri (su cui Sud rifiutera); dopo tale sblocco dara il taglio a Sud che,
se non dorme (per quale motivo il partner avrebbe dovuto tirarsi un Asso, e liberare il Re
del morto?) gli dara un primo taglio a Quadri. Il secondo glie lo dara quando prendera con
I'Asso di Picche, e senza colpe Est & destinato ad andare sotto di due.

PER REGOLAMENTO NESSUN GIOCATORE PUQO' DARSI IL TAGLIO DA SOLO!
QUINDI, PER POTER TAGLIARE, SERVE INDUSTRIARSI PER DARE LA PRESA AL
COMPAGNO.
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Smazzate esplicative della lezione 4

Invitare o rifiutare?

Board 4 - Dichiarante Ovest, Vulnerabile Tutti

A 82 SUD OVEST NORD EST
v 07 i 1a 24
o 106543 2v 24 ae
& 9763

s AKQO754 s J103

v J8 v 943

s 38 s K9

% Q4 & AKJ102
s 6
v AK10652
s AQ72
+ 85

Contratto: 4 PICCHE giocato da Ovest. Attacco: Dama di Cuori.

CONTROGIOCO

C'eé sempre un difensore che ha piu informazioni dell'altro, e in questo caso & Sud:
guardando il morto si deve rendere conto che, se Ovest possiede almeno due Cuori e
almeno due Quadri, il contratto pud essere battuto. Ma solo a una condizione: che il colore
di Quadri sia mosso da Nord.

Pud Sud ottenere questo? Certo, basta che dica a Nord di smettere, rispondendo con il 10
di Cuori.

Nord devia nell'unico colore in cui & possibile che Sud possa vincere delle prese (Quadri) e
la Cuori finale sancisce il down.

Se Nord continua a testa bassa a Cuori Ovest manterra il contratto, perché tutto quel che
potra ancora fare Sud é I'Asso di Quadri, e basta.

IL SEGNALE DEL GRADIMENTO/SGRADIMENTO E' INDICE DI UN'INTENZIONE, E
NON UNA SEMPLICE CONFESSIONE DELLE PROPRIE CARTE. NON FE
INFREQUENTE RIFIUTARE, PUR AVENDO UN ONORE, NE' (PIU' RARO) INVITARE
PUR NON AVENDO NIENTE.
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Smazzate esplicative della lezione 4

Informazioni, non ordini

Board 5 - Dichiarante Nord, Vulnerabile N-S

A AQ SuUD OVEST NORD EST
v AK1074 - - lv
1a 34
¢ 863 a
& J109
s K107542 s J986
v Q6 v Jo3
¢ KQJ2 ¢ A5
» K *  A742
a 3
v 852
s 10974
& Q8653

Contratto: 4 PICCHE giocato da Ovest. Attacco: Asso di Cuori.

CONTROGIOCO

Nord attacca con I'Asso di Cuori, su cui Sud fornisce correttamente carta di rifiuto (8, la piu
alta). Ma quando un difensore, da solo, ha tutti gli elementi per sapere cosa sia giusto fare,
non deve dimenticarsi che i segnali sono un aiuto, non una gabbia.

Nord deve incassare anche l'altra Cuori: ha forse bisogno che sia Sud a dirgli "guardati le
carte, farai sempre due prese in atout e se incassi anche il Re di Cuori li mandi sotto", o &

in grado di vederlo da solo?

LA CAPACITA' DI ANALISI E' LO STRUMENTO PRINCIPE DEL GIOCATORE; | SEGNALI
DI CONTROGIOCO SONO SOLO FEDELI INDIZI SU CUI BASARE IL RAGIONAMENTO.
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Smazzate esplicative della lezione 4

Acrobazie

Board 6 - Dichiarante Est, Vulnerabile E-O

o 762 SuUD OVEST NORD EST
v QI8 1v Dbl 2v
+ A6 i
& 1642
s AQS5 s 10943
v 32 v 6
¢ KQ72 o 19543
» Q87 % 1095
s KJ
v AK10974
s 108
& AK3

Contratto: 4 CUORI giocato da Sud. Attacco: Re di Quadri.

L'ATTACCO.
Sapendo che Est ha mano nulla, Ovest dovrebbe affidarsi a un attacco da sequenza
piuttosto che piccola Fiori sotto Dama terza.

IL CONTROGIOCO.

Il giocante vince l'attacco al morto (Est deve fornire la piu piccola, 3: il suo Fante completa
la sequenza di KQ promessa dalll'attaccante) e batte due giri di atout, dopodiche parte
all'affrancamento delle Fiori, incassando Asso e Re e poi giocando piccola verso il Fante.
Ovest prende, e si chiede come pud battere questo contratto. La Dama di Quadri &
vincente, la Fiori I'ha fatta, e ha I'Asso di Picche. Se si incassa le sue, ha finito, a meno che
Est abbia il Re di Picche. Se invece non lo avesse, sarebbe imperdonabile incassarsi
I'Asso di Picche, affrancando il Re a Sud. Ma é possibile mettere in presa Est, se ci si fida
del suo 3 di Quadri iniziale: dovrebbe avere il Fante....quindi anziché incassare la Dama si
gioca piccola: Est prendera, muovera Picche (non ha alternative valide), e 50 punti
brilleranno sulla colonna di Est Ovest invece che 420 su quella di Nord Sud.

IL GIOCANTE IMPARA

Sud non ha giocato al meglio: sapendo dalla dichiarazione che tutti i punti restanti erano in
Ovest, se avesse lisciato I'attacco (lasciando in presa il Re) Est non sarebbe mai riuscito a
muovere le Picche inforchettando il Re, e Sud avrebbe fatto in tempo ad affrancare le Fiori.
Avrebbe ceduto 1 Quadri, 1 Fiori, e non piu di 1 Picche.

IL CONTROGIOCO SI BASA SULLA FIDUCIA RECIPROCA. ABITUATE IL COMPAGNO
A CREDERE ALLE CARTE CHE GLI FORNITE, PONENDO SEMPRE ATTENZIONE A
SCEGLIERE QUELLA "GIUSTA".
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Smazzate esplicative della lezione 4

Prendere l'iniziativa

Board 7 - Dichiarante Sud, Vulnerabile Tutti

SUD OVEST NORD EST
* AQU1054 1a 2v
v 7 24 3v 4a
o 932
AQJ
a2 s K83
v A862 v  KQJ109
¢ QI65 ¢ K108
» 7532 » 86
A 976
v 543
o AT74
» K1094

Contratto: 4 PICCHE giocato da Nord. Attacco: Re di Cuori.

IL CONTROGIOCO da punto di vista di Ovest.

Poiché lintervento di 2 Cuori promette almeno 5 carte, Ovest sa che Nord ha una sola
Cuori e che, pertanto, la continuazione nel colore é sterile. Il morto presenta un colore di
sviluppo (Fiori) e I'Asso terzo di Quadri, seme nel quale e forse possibile affrancare delle
prese.

Invece di rifiutare a Cuori, sperando che il compagno indovini le sue intenzioni, Ovest
dovrebbe vincere la prima presa con I'Asso di Cuori e intavolare la Dama di Quadri: il
contratto diviene infattibile.

SE AVETE LE IDEE CHIARE SU COME BATTERE IL CONTRATTO, PRENDETE
L'INIZIATIVA INVECE DI LASCIAR LANGUIRE IL COMPAGNO IN PRESA. NEL
CONTROGIOCO SIETE ATTORI, NON SPETTATORI.
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Smazzate esplicative della lezione 4

Il sette e piccolo?

Board 8 - Dichiarante Ovest, Vulnerabile Nessuno

A KQ94 SUD OVEST NORD EST
v A75 - INT
28 26
¢ KQ2 ia
& QJ9
a 532 & A7
v J1093 v 62
¢ 10965 ¢ 8743
& 87 & AK654
a J1086
v KQs4
¢ AJ
& 1032

Contratto: 4 PICCHE giocato da Nord. Attacco: Asso di Fiori.

CONTROGIOCO

Nonostante i 28 punti in linea questa manche pud essere battuta prima che Nord ci metta
le mani: Asso e Re di Fiori e Fiori tagliata, e poi I'Asso di Picche. Purché Est non rimanga
ipnotizzato dal 7 di Fiori... e cambi colore. Non bisogna guardare una carta sola per sapere
se € alta o bassa (che & un concetto relativo), bisogna guardarle tutte! Est si vede in mano
4,5e6,ilmorto ha2 e 3:il 7 & la piu piccola carta in circolazione!

SE LA DIFESA SBAGLIA

Se Est interpreta male il 7 di Fiori e torna in un colore rosso Nord non deve precipitarsi a
battere atout. Vinto qualunque ritorno alla seconda presa, deve premurarsi di incassare tre
Quadri scartando una Fiori. Dopo potra battere atout, e portare a casa il contratto.

PER CAPIRE SE UNA CARTA E' ALTA O BASSA OCCORRE UN MINIMO ESERCIZIO
FISICO: RUOTARE LA TESTA VERSO LE CARTE DEL MORTO, POI VERSO QUELLA
DATA DAL GIOCANTE, POl VERSO LE PROPRIE....
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